



A.A.P.P.M.A. « La truite du plateau »

Bilan de l'année 2022 :

Bilan moral et rapport d'activités

Malgré un manque d'eau important dans nos ruisseaux sur la période estivale (10 % de nos ruisseaux étaient en assec du 10 Juillet au 20 Août), notre nombre de pêcheurs s'est maintenu par rapport aux années précédentes ; plus 12 cartes vendues.

Nous avons eu cette année sur notre domaine cinq Pêches électriques, trois de sauvetage et deux d'inventaire.

Deux de sauvetage à la demande du Conseil Général, pour enlever le poisson avant travaux, dans le ruisseau de Périnière au mois de mai et à l'Ollette au mois d'août dans le Furon.

La troisième s'est faite à notre demande pour sauver des poissons en difficulté, piégés dans des poches d'eau dans les gorges du Méaudret suite à la sécheresse (Meaudret asséché sur 2,5 kms.) ; en vertu de l'article L.436-9 du code de l'environnement, nous avons obtenu les autorisations de la DDT, de l'OFB, pour l'intervention sur le terrain de six personnes de la Fédé 38 habilitées et formées à l'exercice. Nous avons pu ainsi sauver plus de 300 poissons ce jour là.



Pour les deux pêches d'inventaire, une s'est faite, comme tous les ans depuis plus de vingt ans, en aval du pont des asniers par l'OFB, elle révèle encore une fois une quantité de poissons intéressante et une reproduction naturelle importante.

La deuxième, également à notre demande, a été effectuée dans le ruisseau du Furon à hauteur du lieu-dit l'Ecluse, près du village de Lans.

Seule la truite fario est présente. Les densités et biomasses sont bonnes, la structure de la population est correcte avec la présence des différentes classes d'âge, ainsi que la présence d'alevins de l'année.

(Voir le compte rendu sur le site).

Les pollutions

Un regard d'eaux usées cassé dans un lotissement à Lans, près du chemin du milieu, a provoqué une pollution dans un affluent de la Bourne au mois de mars ; pas de mortalité de poissons à déplorer, le syndic a vite réagi.

Une deuxième petite pollution au Peuil à Lans, début août provoquée par des facadiers peu vertueux qui ont lavé leur matériel près d'une grille de pluvial. Pas de mortalité de poissons.

Début août, une pollution était également signalée dans le ruisseau du Corrençonnais, sur la commune de Corrençon, problème du collecteur d'eaux usées qui s'est bouché... Pas de mortalité de poissons.



Pour information et suite à la pollution du ruisseau des Pouteils, affluent du Corrençonnais, en août 2019, la municipalité de Villard de Lans a accepté de nous allouer une subvention exceptionnelle de 400 € qui nous a permis de rempoissonner cet endroit avec des truitelles .

Nettoyages des rivières

Des nettoyages de ruisseaux et de rivières ont été effectués à grande envergure le 24 avril. Nous étions vingt cinq ce jour là, pêcheurs Lyonnais, Grenoblois, Valentinois et bien sûr du plateau, à arpenter les berges du Méaudret, du Furon, du ruisseau de Font Noire et de la Bourne, avec l'aide matérielle de la commune de Villard de Lans et de celle de Lans en Vercors.

Mise en place de panneaux

En début d'été, pour sensibiliser les promeneurs le long des ruisseaux, nous avons installé 16 panneaux sur le Méaudret, la Bourne, la Fauge, le Furon et le Bruyant, informant de l'impact négatif des barrages de pierres fait par les petits et les grands dans nos cours d'eaux.

Le message a été relativement bien perçu par les touristes, reste à informer et à sensibiliser certains de nos agriculteurs qui eux aussi font des barrages pour leurs vaches, et de fait, freinent et ralentissent la circulation d'eau essentielle à la survie des milieux aquatiques et piscicoles.



Travaux 2022 et prévision de travaux à l'écloserie

Le CA de l'association avait prévu cette année des travaux à l'écloserie.

Dans un premier temps il fallait sécuriser notre enclos en abattant quelques arbres qui auraient pu faire des dégâts en cas de tempête.

La connexion du bâtiment au réseau des eaux usées et à l'eau potable était également prévue, les travaux sont en cours ...

Dans un deuxième temps est envisagée la possibilité de mettre un plancher en rez-de-chaussée pour sécuriser l'accès au 1^{er} étage et installer un coin lavabos et toilettes.

Les animations

La Fête à Méaudre, dans le cadre de la journée nationale de la pêche et de l'eau, le 05 Juin, a encore remporté un franc succès, 41 enfants ont pu s'essayer à la pêche au coup dans le ruisseau du Méaudret, encadrés par les bénévoles de l'association.

Faire découvrir et transmettre aux enfants les plaisirs de la pêche faisaient partie des missions et des objectifs que s'était fixés notre ancien Président JEAN GAMOND, nous lui rendons hommage et continuerons ce qu'il a commencé.

Le 29 juin au lac de l'Oursière à Lans en Vercors, nous avons accueilli l'équipe de l'association Bourne vive de Saint Jean en Royans qui encadrerait 9 enfants dans le cadre d'un APN .



RAPPORT FINANCIER

Le bilan est présenté par le Trésorier :

Avis des contrôleurs aux comptes Jean Claude Terrier et Patrice Coquempot.

Vote pour l'approbation du rapport financier, du bilan moral et du rapport d'activités.

Questions diverses.

